



学校教育目標「自ら考え、判断し、行動できる子の育成」

「人間は考える葦(あし)である」という言葉はフランスの哲学者であるパスカルが残したものです。葦は水辺に育つ、弱く細い草のような植物で、パスカルは「人間は自然界の中では水辺に育つ葦のように弱々しい存在であるが、人間は頭を使って考えることができる。考えることこそ人間に与えられた偉大な力である。」と言っています。スマートフォンや人工知能(AI)の進化がめざましく、便利な世の中になりつつありますが、便利さは私達から「じっくり考えること」を奪っていかないかと時々心配になります。

今、子ども達は、1学期のまとめに取り組んでいます。学校では、端末を活用することで広がる学びと共に、鉛筆を持って一生懸命書き表したり、1枚1枚ページをめくりながら辞書や図鑑で調べたりすることも変わらず大切にしています。自分の考えを持つこと、友達の考えにしっかり耳を傾けること、学び合いの中でじっくり考えています。もうすぐ長いお休みが始まります。子ども達には、見る、聞く、嗅ぐ、触る、味わうという五感をフルに使って、夏休みを満喫してほしいと願っています。

「家庭への知らせ」(通知表)について

学期末に「家庭への知らせ」(通知表)をお渡しします。通知表がお子さまの頑張りを認めるものの一つになることを願っています。努力し続けることに価値を持てるように、学校でも、家庭でも心を込めて声をかけていきましょう。「学習・生活の様子」を記す所見欄への記載は1学期、3学期の2回です。2学期は、12月の個人面談で「学習・生活の様子」をお伝えしています。

- ・他の児童との比較ではなく、学習目標にどこまで到達できたかで評価しています。児童の発達段階を考慮し、1～4年生は、「できた」「もう少し」の2段階、5・6年生は、「よくできた」「できた」「もう少し」の3段階で評価しています。全学年ともに「できた」がその学年の目標に到達していることを表しています。
- ・3～6年の総合的な学習、3、4年の外国語活動は学習内容を文章で伝えています。
- ・道徳は、話し合いでの様子や自分の考えを記したワークシート等をもとにして、一年間の成長の様子を年度末に文章で伝えます。

お知らせ・お願い

- ・6月22日から特別支援教育にかかる非常勤講師として、 教諭に学習指導をしていただいております。よろしくお願いいたします。
- ・夏季休業中は8:30に開門、17:00閉門となります。よろしくお願いいたします。
- ・夏休みに向けて、道路の横断の仕方についてお子様とご確認ください。
 - ①道を渡る時には、必ず止まって左右を確認する。(運転手とのアイコンタクトも大切)
 - ②横断歩道を歩く。③信号が点滅したら、渡らない。
 - ④登下校だけでなく、放課後も交通ルールを守り、決められた横断歩道を渡る。

青少年指導員の皆様、ありがとうございます

6/27(火)の朝会に、いつも地域をパトロールしてくださったり、湘南大庭地区のイベント「遊ing西校」等でお世話になったりしている青少年指導員(ブルーのジャンパー、帽子が目印です)の皆様が来校され、「おおだこポリス」の約束についてお話ししてくださいました。(おうちの人についてきます・おともだちと遊ぼうね・だまされてついていけない・こわくなったら大声で)



たてわり活動が始まりました

1回目は1~6年生のたてわりグループで顔合わせをおこない、自己紹介やゲームをして楽しみました。集会委員会担当の朝会では、たてわりグループで〇×クイズ大会が行われました。正解の度に歓声が上がり、盛り上がっていました。1週間連続のこまピカタイムでは、5、6年生がリーダーシップを発揮して、たてわりグループの力で駒寄小をピカピカにしてくれました。



～児童の活動の様子から～

駒寄学級

「めざせ、名探偵!」の授業では、「客役」が選んだものの3つの特徴を伝え、「探偵役」がそれをよく聞いて当てました。相手が伝えたことをしっかり聞いて、一生懸命考えていました。給食用のとうもろこしの皮を一生懸命むいてくれました。

1年生

給食や掃除の時間の6年生のサポートを卒業し、自分達だけで片付けや掃除を始めました。

絵の具教室では、赤、青、黄の三色を使い、色を混ぜたり、丁寧に色づけをしたりしました。

着替えやシャワーの練習から始まった初めて

の水泳学習。小学校の大きなプールにも慣れた様子です。朝顔も大きく育ってきました。

日 曜	7月行事予定
1 土	校庭開放
2 日	
3 月	体育運動キャンペーン(7日まで) 2年図書館見学 こまピカ① SC ※ベルマークボランティア活動日10:45~12:00多目的室
4 火	4年下水道教室 こまピカ②
5 水	学校運営協議会 こまピカ③ 職員不審者対応訓練
6 木	3年イオン見学 こまピカ④
7 金	4年プラネタリウム見学AM こまピカ⑤ SC
8 土	
9 日	
10 月	
11 火	駒学 おはなし会(3h)
12 水	たてわり活動(モジュール) 5年 ジュニアライフセービング教室PM
13 木	4時間授業
14 金	SC
15 土	校庭開放
16 日	
17 月	海の日
18 火	給食終了
19 水	
20 木	I学期終業式
21 金	夏季休業~8月31日まで

☆8月学校業務停止期間

8/11(金)~15(火)の5日間、電話や来校対応ができませんので、ご承知おきください。

9月の行事予定

1日(金)	始業式
4日(月)	修学旅行保護者説明会
5日(火)	給食開始(4時間授業)
15日(金) ~16日(土)	6年日光修学旅行
19日(火)	6年代休

2年生

生活科で育てていた「なす」と「ピーマン」が大きくなってきました。少しずつ順番に収穫しています。時々宝物のように大切に持つ姿を見かけます。**湘南大庭市民図書館に見学**に行き、返却用ポスト、本の分類、移動型書棚などの工夫を学びました。おいしいとうもろこしの選び方を教えてもらいながら、給食用の**とうもろこしの皮むき**をしました。

3年生

教室で大切に育てていた蚕が次々に**繭に変身**しています。学区探検で行ったところの写真をもとに地域カルタを作ったり、報告書にまとめたりしました。初めての毛筆にも挑戦中。**コマ教室**では、コマ名人の講師の先生に片瀬ゴマや鳴りゴマの回し方を教えていただきました。コマまわしを体験し、「もっともっとやりたい。」という声が上がっていました。

4年生

いじめ防止教室では、「本当につらい時は、悲しいとかつらいと感ずることすらできなくなっちゃうことがあるの。」という講師のかたのお話じつと耳を傾けていました。後半は悪気ない5人の気持ちのすれ違いが引き起こす「いじめ」ともとれる状況について考えました。**下水道教室**では、下水を綺麗にする微生物を顕微鏡で見ました。「すごい、動いてる。」というつぶやきがあちこちから聞こえてきました。日本の下水管をつなげると、地球12周分の長さになることや下水管をつまらせないためのルールも学びました。

5年生

総合の学習で学校給食の**食品ロス**を減らすための工夫について、栄養教諭にインタビューをしました。「食材は細かく計算して必要な量だけ注文する」「野菜の皮も出汁として使う」「残食量を見て、味を変えてみる。」等、毎日の細やかな工夫の積み重ねで食品ロスを減らしていることがわかりました。委員会活動にも慣れ、活躍しています。秋に八ヶ岳野外体験教室を楽しむ予定です。

6年生

起震車体験をしました。アトランクション感覚にはならず、真剣な表情で取り組んでいたのが、感心しました。**こころの劇場**では、藤沢市民会館で「人間になりたがった猫」という劇を見ました。笑ったり、拍手をしたり、会場が一体となって、楽しむことができました。



児童支援担当より

1学期の間、授業の様子を見て回っていると、新しい学習にチャレンジする様子、張り切って取り組む様子がとても伝わってきました。ご家庭でも、お子さんと共に1学期の成長を確かめ合っただけなら嬉しく思います。もうすぐ長い夏休みとなります。様々な体験や人との関わりを通して、心が一歩も二歩も成長する素敵な夏休みになるといいですね。また、1学期に心も体もたくさん働かせた分、しっかりと休むことも大切にしてほしいと思います。夏休みは自由な時間が多くできる反面、生活リズムが乱れやすい時でもあります。一度生活リズムが乱れてしまうと、元に戻すことが難しかったり、心のバランスを崩してしまったりすることも少なくありません。休み明けに、一人ひとりがまた学校へ楽しく通えるよう、ご家庭と学校で力を合わせていけたらと思います。ご協力どうぞよろしくお願いたします。

保護者の皆様

1学期も本校の教育活動に様々な形でご協力いただき、ありがとうございました。学校支援の委員やボランティア、旗振り当番等、大変お世話になりました。今後ともよろしくお祈りします。



藤沢市教育文化センター 教育文化講演会

これからの学校のあり方を考える

現在様々なメディアがこれからの学校のあり方について報道しています。コロナ禍を経験した今、改めて学校の役割やこれからの学校について、教育研究者として数多くの講演をされている妹尾先生よりお話をいただきます。“これからの学校のあり方”や“未来を生きる子どもたちのための教育”について、教育文化講演会を通して一緒に考えませんか？

【講師】
妹尾 昌俊 氏
教育研究者、一般社団法人ライフ&ワーク代表理事、学校業務改善アドバイザー

文部科学省での講演のほか、全国各地の管理職、教員、事務職員に加え、教育委員会向け研修、教育委員会等のアドバイザーなどを手がけている。

と き 8月22日(火) 14:00~16:15
(入場無料 手話通訳有)

と ころ 湘南台文化センター 市民シアター

定 員 600人

申込方法 二次元コードもしくは電話

申込み 7月25日(火)~8月7日(月)
申込フォーム(二次元コード)
電話 Tel (50) 8300
受付 平日8:30~17:00



問合せ 藤沢市教育文化センター
Tel (50)8300

リーフレット「楽しい学校生活を送るために」について

セクシュアル・ハラスメント防止のために、藤沢市では小学校高学年向けにリーフレットを作成し、毎年4年生に配布しています。

また、藤沢市教育委員会のホームページにも掲載しております。いつでも閲覧いただけますので、二次元コードを読み込んでいただき、ぜひお子様と一緒に内容をご確認ください。セクシュアル・ハラスメントなど、何か困ったことがあったときは、学校や相談機関に遠慮なくご相談ください。



令和5年7月
藤沢市教育委員会
生活安全課
スクールサポーター

おおだご通信

真夏の冒険は安全に！

～夏休みは楽しいことがいっぱい！危険もいっぱい！～

 危険な場所には近づかない	 人に迷惑をかけるない	 乱暴行為をしない
 危険なことをしない	 交通事故に気を付ける	 不審者に気を付ける
 水の事故に気を付ける	 知らない人についていけない	

楽しい夏休み！
安全に過ごして、大いに遊び、たくさん学び
ましよう！

